
1328 19さ5（昭60．10．8）　　　雨　　　　20
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（会員スピーチ）

職　業　月　間

（1）子供達の事で、最近感じている事

佐々木滋彦署

私のところは皆様ご承知のとおり、小さな幼稚園

をしております。歯児が現存52名おりますけれども

そこへ常時4人の先生が、張りついて見ております

ので、隅々まで目がとどく、手がとどくと云うのが

私達の方の幼椎園の仕事でございます。したがって

子供の様子と云うのが非常に良くわかり、それと同

時に今、子供達を相手にしている親と祖父母と云う

立場の方々の対応に非常に疑問があり、この点につ

いて2、3の例をご紹介してみたいと思います。

昨年幼稚園に入って参りました子供が先生と話し

が出来ません。子供同志での話しが出来ないのです。

単語は知っております。靴とかカバンとか、ジュー

ス、弁当、顔を洗う、手、足、こういう単語は非常

に良く知っております。しかし、それを文章にして

話しをする事が出来ません。「私は今何がほしい」

「こう云う事をしてほしい」と云う事が出来ない。

私はこれを失語症の子供と云っております。これは

就学児検診になりますと、「言葉の教室へやりなさ

い」と云うような事を云われます。もうここで第1

番目の差別教育が始まる訳です。ところがこれは、

キチンとした言葉は話せますし、理解も出来るので

決して失語症ではないのです。この原因は第1番に

に　つ　い　て

祖父母にあります。なぜかと申しますと折角生まれ

た孫、特に長男、長女に多いのですが、おじいさん、

おばあさんが朝幼椎園へ出る時から、帰ってお父さ

ん、お母さんが家に帰ってくるまで、あるいは寝る

時まで子供のそばにつきっきりでお世話をなさる。

朝行く時に「行ってまいります」と一言だけしか言

葉を云わないで出てくる子供がそう云う事に非常に

多いのです。子供がちょっとアゴを動かしますと、

「アッ、カバンか」、ちょっと足を動かしますと、

「アッ、靴か」、ちょっと着物を指差しますと、「ア

ッ、上を着て」と云うように、おじいさん、特にお

ばあさんの場合には、自分おひとりでしゃべりなが

ら子供に返事をさせないで、全ての仕度をしてやっ

てしまう。帰ってくると、腹がへったのではないか

と「ジュースを飲めや」、「テレビを見るか」と、

又子供がテレビを見ていると、「この子はおとなし

くての～」と、全てこう云う事で、これが2才、3

才、4才まで続きますと、子供というのは言葉を組

み立てて話しする事が出来ない、こういう情況がま

いります。

もう一つは、病気の子供がおります。ただこの病

気の子供を親ごさん達がはっきり判断する事が出来

ない。朝、幼稚園に釆まして、なんとなく目の様子

がおかしい、動きがおかしい、先生がそばに寄って

手をあててみますと熱があるかないか判らない状態

あなたが鍵です－会員増強にご協力を／



であります。ところが子供は幼稚園というところは

楽しいところでございますから、「どうしても幼稚

園に行きたいと云ったので幼稚園にやりました。先

生、様子を見て病院にやって下さい。」これは幼稚

園の先生に頼むのではなくて、父親、母親の役目な

訳でございます。その中で一時、熱を計りましたら

38度位の熱がありました。あわてて家へ連絡致しま

したらご両親は共稼ぎ、核家族でございますので誰

れも家におりません。仕方なく私の方で病院につれ

てまいりましたが、これが髄膜炎、昔で云う日本脳

炎にあたります。夕方になっていたらこの子は命が

なかった。昨日からおかしいはずなのです。それを

今の若いお父さん、お母さん方は気がつかないので

す。その判断を幼稚園の先生にまかせる。こういう

ような状況があります。

あるところから頼まれまして、「親の犠牲になっ

ている子供」と云う事で一文を書きましたけれども、

これ全て親の犠牲になっている子供でございます。

子供が両親共稼ぎで、朝幼椎園に来る時にはもうお

母さんはいない。お父さんも出かけてしまっている。

「ここにバスが来るから待ってなさいよ」と云って

置いていかれてしまう。帰りはお父さん、お母さん

が帰るまで「幼稚園で預かってほしい」と、こう云

います。しかし、その時に「幼稚園で預かってほし

い」と云われた子供の姿、皆んなが帰ってしまった

後で、一人、二人、部屋の隅でポッンとしている子

供の姿。これを私は今のお母さん達、あるいはお父

さん達は見ているのだろうか。これを考える時にや

はり家庭での教育と云うのは非常に大事だ、幼稚園

にまかせるものと、まかせてはいけないところとの

判断を両親と祖父母の方々がしっかり判断していた

だきたいと思います。

こんな事を最近感じております。

（2）商売上の事で最近の問題について

小池繁治君

私共の商売で、今ちょっとした問題について話し

てみたいと思います。

私は本屋をやっております。皆さんもご承知かと

も思いますが、今、行政改革で国鉄の職員が23，000

人から30，000人位の人々が行革の矢面に立っておる

訳でございます。その中で、その職をなくした人達

を国鉄ではどのように考えているかと申しますと、

駅構内での喫茶店、うどん、そば、ホテル、本屋等

をやらせようと云っている訳でございます。ただ私

が非常に憤慨しておりますのは、その言葉の中に、

「比較的素人でも出来る」と云うような位置付けを

なされている事でございます。そうしますと、私共

の本屋と云うものは、比較的素人でも出来るという

ように国鉄のお偉い方々は認識していると思わざる

を得ない訳でございます。それに対して非常に憤慨

していると同時に、我々ロータリークラブに入って

おります職業を権威あらしめると云う事に対して、

我々本屋はいったい何をやっていたんだろうなと、

そのような疑問も持たせる訳でございます。私共業

界と致しましても、今、反対運動をやろうかどうか

という事を考えている訳でございますが、反対運動

をしても、これは必ず出来ると思います。と申しま

すのは、ご承知の通り、東京駅の丸の内側にありま

す小荷物取扱所が、今すでに本屋に改装なされてい

ます。10月の末ないし11月の早々には本屋を開業す

るという事が決定しておりますので、我々どうも1

人1人は家業と云いますか生業と云いますか、そう

いうものでやっている者が大多数でございまして、

一つの組織で動かされる人から見ますと、非常に弱

い立場にある訳でございます。そのような状況に今

私共は置かれている訳です。

ただ、この事は必ずしも本屋だけでなくて、今後

いろいろな意味で、たとえば行革という事で、今ま

で親方日の丸でやられてきた方々がそういう組織で

やられたら、はたして生業として本屋と云うものが

今後可能かどうかと云う事が非常に問題になってく

るのではなかろうかと思います。又、ホテル業界、

喫茶店の業界そう云うものもあるだろうと思います

けれども、結論が出る訳ではございませんが、その

・ような流れはあるのではないかと思います。

ただ、あくまでも商売と云うものは競争があって

商売ですから、競争する事に対して卑屈になってい

る訳ではありませんけれども、そのような流れに対

する何か策がなされてほしいなと思っております。



（会長報告）
佐藤順治署

1．兄弟都市盟約15周年鶴岡記念式典挙行の為釆鶴

する鹿児島市の一行は、10月15日（火）、17時25分

着のいなほ7号です。

2．メキシコ大地震に対する義損金は前回13名あり

ましたが、本日も末だ出していただいていない方

お願いします。

3．第3回クラブ協議会について

新入会員は是非共出席して下さい。又、経験豊

かなベテランの会員もなるべく出席していただき

良きアドバイスなどしていただけたら、大変有難

いことだと思います。

地区大会に参加して

当クラブより石黒バスト・ガバナーを含め会員9

名。外にG．S．Eの木村日出夫君、交換学生のジュ

リーさんの11名が出席して参りました。

第1日目の5日（土）10時より会長・幹事会があ

りましたので、石黒バスト・ガバナー、会長、幹事

は前日の4日、汽車で先行し、その他の人は5日6

時、貸切マイクロバスで鶴岡西ロータリークラブと

一緒に鶴岡を出発し、昼頃合流致しました。

1．先づ、会長・幹事会は第一イン原町で行われま

した。

10時の開会点鐘に始まり、

国　歌　斉　唱

口一夕リーソング

歓迎の挨拶

ガバナーの来賓紹介

R．Ⅰ．会長代理の挨拶あり、

ついで、田中善六決議委員長より大会決議案が

提案されました。

審議の結果は、松永ガバナーが採択を諮り、全

員異議なく採択されました。

其の後、会長、幹事、新ポール・ハリス・フェ

ロー、新米山功労者昼食会がありまして閉会。

2．本会議第1日目は、県営原町体育館で行ないま

した。13時開会、点鐘で始まり、型通りの進行で

したが、特に感銘深かったのはR．Ⅰ．会長代理、韓

国ソウルの呉在凛先生のお話でした。

（1）ィ．生きることは他人に借りをつくることであ

る。生きていくということは他人に借り巻返

すことである。他人から与えられたように、

他人に返しましょう。人間は1人では歩けな

い。1人では生きてゆけないものであるから

皆で助け合いましょう。

ロ．歌は歌わなければ歌でない。鐘は打たなけ

れば鐘ではない。心の愛は他人に表現しなけ

れば愛ではない。積極的に行動し、奉仕をし

ましょう。

（2）次に会長・幹事会で採択された決議案を本会

議に提案し、採択されました。

（3）職業奉仕についてのシンポジウム

一つの会社内に於て従業員に対する人事問題

をコント風に設定し、その問題についてシンポ

シスト5名が夫々の経験から意見を発表しても

らったのでしたが、結局四つのテストに照らし

て解決するのが最良の方法であるとの結論であ

りました。

3．6日本会議第2日日

9時30分開会、点鐘に始まり、

R．Ⅰ．現況報告

記念品贈呈

原町市へ

R．Ⅰ．会長代理ご夫妻へ

斎藤利世直前ガバナーへ

新ポール・ハリス・フェロー紹介

新米山功労者紹介

表　　彰　　多数

R．Ⅰ．会長代理所感

次期ホストクラブ会長挨拶（米沢）

以上で閉会致しました。

次に、12時10分よりNHK解説委員大山真人氏

の講演に引き続き、森山良子のコンサートがある

のでしたが、時間の関係上割愛させていただき、

12時出発し、18時鶴岡に帰って参りました。

年次大会出席者

佐藤噸治君．秋野　　忠君

吉野　　勲君．関原亨司君

松田士郎君．山口篤之助君

若生恒吉君．新穂光一郎君

ジュリー・エリザベス（交換学生）

木村日出夫君（G．S．E）



〔幹事報告）
秋野　　忠君

○例会変更のお知らせ

・遊佐R．C

日　時　10月15日（火）午後6時

場　所　富　士　屋

いも煮会のため

・酒田東R．C

日　時　10月17日（木）午後6時30分

場　所　御園別館

いも煮会のため

・鶴岡西R．C

日　時　10月18日（金）午後6時

場　所　大　山　楼

ファイヤー・サイド・ミーティング

○会報到着→酒田R．C、東京R．C

O認証状伝達式のご案内

第258地区東京練馬西R．C

日　時　　61年1月18日（土）

場　所　国立劇場

藤この度の年次大会で3名の表彰を受けましたが、

新ためて今日の例会でそれぞれの栄えあるバッヂ

の贈呈式を行ないました。

おめでとうございます。

20年間100％皆出席者

鈴木弥一郎君．佐藤　　忠君

10年間100％皆出席者

山口篤之助君

（委員会報岳つ

⊂墾誌広報委員筆」
斎藤　　昭君

ロータリーの友10月号にR．Ⅰ．会長のエドワード・

F・カドマン氏の「道に迷わぬよう」、又、職業奉

仕月間にちなみ浅尾久矩氏の「道徳・善悪のけじめ」

又、小堀宗慶氏の「一輪の花」等、内容の充実した

ものが数多く掲載されておりますので、ぜひ一読し

ていただきたいと思います。

（出席委員会）
松田貞夫君
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張　　紹淵君

（1）姪夫妻が20年ぶりにアメリカから帰国して来

ての喜び。

（2）マリア幼稚園の60周年記念式典に出席して。

（3）善宝寺を参拝し、斎藤しんじ先生に大変親切

にしていただき。

三井　　徹君

10年前のカナダのモントリオ【ル大会に出席し

た仲間で作っているカナダ会の皆さんが鶴岡に来

ていただき、好評を得ました。

〔ビ　ジ　タ　ー）

鶴岡西R．C　　斎藤健治君．加藤重郎左工門君

木村有為君


